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扬州晨化新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    编号：2022-011 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

√其他（电话交流会） 

参与单位名称及

人员姓名 

招商资管：赵思轩；易米基金：孙会东；长城证券：王泽雷；大成基

金：李本刚；长城证券：赵  东；长城证券：何郭香池；东海基金：

何泽林；摩根士丹利华鑫基金：段一帆。 

时间 2022年 9 月 9日 

地点 线上电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
董事、副总经理、董事会秘书          吴达明 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、请吴总做一下公司当前的基本情况介绍。 

目前公司基本情况与之前差不多，除了聚醚胺销售略有好转之

外，烷基糖苷还是处于“淡季不淡”的状态，阻燃剂“旺季不旺”的

状态。最近原料价格环氧丙烷以及环氧乙烷价格略有上升，其他没有

太大变化，另外我们正在检修的聚醚胺产线，产能正在恢复中。 

2、目前跟踪到聚醚胺 D230 价格是 2.5 万一吨，是不是接近历史

低位了，说明下游需求不是很好，在这种情况下公司的产能利用率和

销售是什么情况？公司还有其他牌号的聚醚胺？公司出货结构有没

有发生调整，能否介绍其它牌号价格情况和毛利率情况？ 

我大致说一下，现在风电用的聚醚胺的市场价格还在 2.5万一吨

上下，应该是较 2019年 11月以来的历史低位，目前市场相较今年 7

月有所好转，但远远比不上去年同期，目前公司聚醚胺正常生产的产



 

能约为 1.8万吨每年，其余 1万吨产能正在恢复中，产能利用率和销

售情况，因为没有审计，按照交易所的规定不能公开，请大家理解。

虽然聚醚胺 D230 价格处于相对低位，对于产品结构，正常情况下我

们公司不存在调整的可能，产能全部恢复后，聚醚胺大概 1.9万吨的

产能用于风电行业的，间歇法及部分连续法的聚醚胺基本上用于非风

电行业。聚醚胺具体的产品价格及毛利率只能等年报审计后再参考，

请大家多理解。 

3、今年以来，聚醚胺的热度有增无减，淄博尚正新材料正打造

亚洲最大的聚醚胺产业基地，年末达 30 多种型号，7.5 万吨产能；

隆华新材将聚醚胺新建项目由 4 万吨变更为 8 万吨；请问公司怎么看

其他公司扩产或新加入市场的情况，晨化的发展方向是否有相应的调

整，如果 D230 的价格还是低位的话，您认为这些预期的产能还会如

他们宣布的那样按期推进吗？ 

是这样的，这个问题其实已经很大了。淄博还有其他地方的企业，

因为没有真正进入聚醚胺这个行业，尽管各种宣布说扩产这个几万吨

那个几万吨，目前我们确实不是特别准确的了解，我们只能等相关公

司项目正常生产，有产品经过下游客户试用并采购后，也许我们可以

通过客户或者是其他的渠道收集相关的信息，到时候再向大家介绍，

这个是新入行的；还有一些已经是行业里面化工巨头或者是知名化工

公司，他们的相关情况我们还是有所耳闻，对于国外公司没有准确的

信息，但是国外的新增产能不是特别多，国内聚醚胺供应的上市公司

主要是万华、阿科力以及我们公司，万华 4万吨，阿科力首期 1万吨，

我们晨化的 4 万吨，说实话应该是到 2024 年才能讨论具体的产量情

况。针对这个情况，公司将按照董事会以及股东大会的会议精神继续

推进年产 4万吨聚醚胺的项目建设，力争 2022 年开工，2024年投产，

这个不会改变的。其他企业的状况，属于他们经营的情况，我们不是

太好判断。 

4、开场的时候提到上半年烷基糖苷淡季不淡阻燃剂旺季不旺的

情况，能否透露一下目前的情况还是这样吗？烷基糖苷在二季度表现



 

不错，包括俄罗斯市场有很大的需求，公司有没有进一步扩大俄罗斯

的市场？阻燃剂市场是否改观，如果参考往年，现在已经 9 月份了，

基本上阻燃剂旺季已经结束了，即将进入到烷基糖苷国内的旺季，后

面会不会出现供不应求的情况，最近公司产品出口大概又是什么样的

状况？能否给我们大概说一下？ 

今年确实烷基糖苷是“淡季不淡”阻燃剂“旺季不旺”，目前也

一直如此，俄罗斯烷基糖苷需求确实比去年明显提升，但是阻燃剂市

场到目前为止仍然没有改善，希望 10 月份国内烷基糖苷的需求比去

年明显提升，目前海外阻燃剂市场没有明显变化，尽管前几天说化工

企业出口到欧洲剧增的，但是我们了解下来公司整个出口市场没有明

显的变化。 

5、吴总你好，现在按照 2-4 天制造一支叶片仍有不少的时间花

在固化上，下游是否有强烈的需求更快的固化以增加叶片的生产效

率，据我所知是 8-9 月叶片出货量发展比较大，固化剂产品发展方向

能否给大家讲一下吗？ 

到目前为止，从下游这边对固化的需求没有提到新的变化，因为

工艺变更不是简单的事，不仅要考虑固化时间，还要考虑相关产品的

耐受力及耐候性的问题，所以不是那么简单的事。 

6、据我所知，上纬新材会大力推广他们的新产品 hyver 树脂，

公司有没有适配过固化剂产品？ 

应该说我们在环氧树脂这一块有接触过，上纬基本上与国际知名

品牌合作的，后面根据欧美的情形，到底是否会替换国内的产品有待

观察。 

7、也就是咱们下游客户对树脂产品聚醚胺的固化剂没有做适配

性的工艺调整？ 

其实关于适配性是在不断变化的，当我们跟客户合作的时候，适

配性就是合作的基础；只能说到目前为止没有大的变化调整，至于细

节，这是一个动态的情形。 

8、江苏大江项目的进展比较慢，能否谈一下对大江项目的预期，



 

未来公司的定位是否直接介入聚氨酯的生产。 

这个等产品出来再说吧，谈预期可能又牵涉到是否合规，请您理

解。 

9、还想请吴总帮忙推测一下后续乃至明年烷基糖苷、阻燃剂的

情况？ 

我是一直看好烷基糖苷，因为它是纯天然绿色生物基表面活性

剂，生物基化工产品，而且是专精特新小巨人企业的申报产品；从长

期来看，有几个用途：一个是日化洗涤，洗涤行业以及工业清洗，还

有水剂草甘膦的应用以及消防行业，不管站在哪个行业讲，纯天然生

物基化工未来一定是前景广阔的。阻燃剂今年确实受整个欧美的影

响，整个行业确实不太好，至于未来怎么样，我真的不是太好预测，

当然包括烷基糖苷说实话这两个产品，我个人感觉烷基糖苷应该是公

司未来重点的发展方向。我们分两种阻燃剂：一种是有卤磷系阻燃剂，

十多年前有卤磷系阻燃剂拟替代溴系阻燃剂，后面新的产品叫无卤磷

系阻燃剂，当然也是欧洲的新提法，无卤磷系阻燃剂用来替代有卤磷

系阻燃剂，但是到目前为止，溴系阻燃剂仍然活得好好的，有卤磷系

阻燃剂目前为止也没有完全被无卤磷系阻燃剂替代，而且无卤磷系阻

燃剂产能一直比较小，公司目前是 1800吨/年，有卤磷系阻燃剂产能

是 3.3万吨/年，所以后面还是看整个国际环境的变化。 

10、欧洲能源价格高涨，有新闻报道巴斯夫欧洲化工生产基地会

停产减产，包括亨斯曼生产基地都在中国以外，有没有跟公司相关的

化工产品减产的情况，能否大概分享一下您了解的信息？ 

这一块信息我们也不是太准确。因为刚才已经说了，对国外情况

不是太准确了解，但是反过来说，实际上尽管欧洲能源价格高，大家

觉得整个中国的化工产品应该出口比较多，实际上公司今年整个出口

没有怎么增加，因为上半年我们比去年同期有所下降的，目前整个出

口的行情也没有明显的改善，这个可能是跟整个产品的上下游有很大

关联度的，具体跟我们竞争的产品停或者是不停，其实影响并不是太

大，因为你要考虑到整个上下游产业链。 



 

11、公司有一些公告，关于闲置资金购买理财产品，今年还参与

了私募，说明公司的资金还是比较充足的，这是比较好的事情，也感

觉到公司对这方面比较慎重，能否谈一下公司资金管理和资金投资的

原则？如何提高资金的使用效率？新成立的投资私募有没有限制哪

些投资范围，这些可以跟我们分享一下吗？ 

理财主要是为了提高我们的资金使用效率，总不能把这些钱躺在

账户上，每年 2%左右的收益，毕竟我们理财的话可以达到 4%。其实

我们也没有太大的私募投资，一个是去年参加了一期基金，投资了

2,000万；一个是参加了专项的基金，这个基金总额 2,050万，我们

投了 600万，这个基金主要是投微球生产企业，没有特别的要求，就

是我们是特别专项的，我们尽管参与了两期不一样的，前面一个刚才

也说了，我们也就是基金的参与方，也不控股，对基金没有特别的要

求，后面一个这个基金本来成立起来也是为了投快思瑞这家企业。 

后面根据公司实际情况有合适的，力争每年完成一家的目标，去

做相关的资本运作。实际上每年提出来，真正的从上市后真正完成的

是跟大江合作过一次，其他的说实话都没有达到我们想要的目标，所

以想法很好，但是实施起来也不是很简单的事情。 

附件清单（如有）  

日期 2022年 9 月 13日 

 


